

Exposición Técnico-Teórico-Práctica de la INDUSTRIA DEL VERMOUTH

POR JOSE LUIS DOMINGUEZ RAMOS

Maestro Industrial en la especialidad de Industria Enológica, Licorista Diplomado. —

Director de Loidi y Zulaica S.L.

El fin que persigo es el de exponer del modo más claro y escueto posible las notas básicas relativas a la Técnica-Teórica-Práctica de la INDUSTRIA DEL VERMOUTH en nuestro país. Sintéticamente el trabajo quedará reducido a los siguientes capítulos:

INTRODUCCION.— QUE ES EL VERMOUTH.— AJENJO.— COMPONENTES DEL VERMOUTH.— EL VINO.— ALCOHOL PRODUCTOS ENDULZANTES.— MATERIA COLORANTE.— MATERIA ACIDA. HIERBAS AROMATICAS.— AÑEJAMIENTO ARTIFICIAL.— EXPEDICION DEL VERMOUTH.— FRIO Y CALOR EN EL VERMOUTH.— COMERCIALIZACION DEL VERMOUTH.— DEGUSTACION DEL VERMOUTH.

He de advertir, no aparecerán en un sólo número, sino a lo largo, de varias de las ediciones de "La Pámpana de Baco". Expuesta la base del trabajo trataremos en este número los dos primeros puntos:

INTRODUCCION

El cultivo de la vid no es un hecho actual, sino un hecho consumado; su origen habría, sin duda alguna, que remontarlo a la PREHISTORIA. Según documentos antiguos y veracidad no del todo clara, como sucede con todo tratado anterior a la historia, es decir a nuestra condición histórica, su aparición fue en la orilla del Mar Caspio, Cáucaso, Monte Ararat, Taurus, etc;

encontrándose primordialmente en estado silvestre. Si queremos remontarnos a fuentes no menos antiguas, pero quizás más aceptadas como ciertas, podríamos acudir a la Biblia; la misma, atribuye a Noé la plantación de la primera viña y la elaboración del primer vino. Tal sorpresa produjo éste para Noé, que al primer cultivo que se dedicó tras el Diluvio fue al de las vides.

En Palestina fue donde primero se propagó la vid, ramificándose posteriormente por Siria y Grecia, de donde pasó, seguramente, a Europa.

Entrebuscando en bibliografías de la Antigua Grecia, encontramos que Nasso fue la primera ciudad que erigió un altar en honor al vino, considerándolo como divinidad; la leyenda cuenta:

"Siendo Baco pequeño, fue raptado de su dios protector Cadmo por unos navegantes. Este mediante ruegos y rezos, logró que detuvieran la embarcación en Nasso, pues todos cuanto pudieran hacer los navegantes por proseguir fue inútil. La embarcación, tras las súplicas del dios, se detuvo, siendo causa de ello las enormes cantidades de vides y hiedra que repentinamente surgieron de las profundidades del mar, amarrando remos y palos de la embarcación. Tras este súbito hecho, Baco, iracundo y coronado de pámpanos, les amenazó".

En tiempos de Homero, el vino era una bebida común en Grecia. En Egipto